

An alle Vorstandsmitglieder QVR
GemeinderätInnen Kreis 7 und 8
sowie weitere interessierte Kreise

Protokoll

Quartierverein Zürich-Riesbach

Vorstandssitzung

Dienstag, den 7. Februar 2012, um 19:30 Uhr im Gemeinschaftszentrum
Riesbach

Leitung: Urs Frey, Präsident

Protokoll: Steven Baumann

Vorstandsmitglieder:

Urs Frey

Albasini Marina
Attinger Gina
Bartl Franz
Baumann Steven
Bernaschina Claude
Bütler Tilly
Diggelmann Hans-Ruedi
Favini-Brotzer Cécile
Hebting Tom
Verdegaal Irene
von Burg Brigitt

Präsidium, Quartier-Palaver

Natur und Umwelt
Kontakt/ Website
Quartierhof Weinegg, Quartierfest
Protokoll
Kasse/ Newsletter
Labyrinth/ Kontakt GZ/ Website
Planung und Verkehr
Kultur, Veranstaltungen
Öffentlicher Raum
Kinder und Schule, Stv. Protokoll
Alter

Gäste:

Gemeinderat Peider Fli
Frau Imko Rizzi
Frau Kämpf, SBB, Immobilien Development Zürich

Entschuldigt:

Bernaschina Claude
Von Burg Brigitt

2.1.	<p><u>Begrüssung und Protokollabnahme:</u> U. Frey begrüsst die anwesenden Gäste und Vorstandsmitglieder. Das letzte Protokoll wurde dankend angenommen.</p>	
2.2.	<p><u>Traktanden:</u></p>	
2.2.1	<p>Bus 77 Die BLS-Gruppe hat sich zusammen mit der erweitertenAnwohnerschaft des von den VBZ zur Verfügung gestellten Angebotskonzepts zur Linienführung für Bus 77 angenommen. Mit den anwesenden Bus-Fahrgästen wurden die Varianten durchdacht und diskutiert. Auf Wunsch von den VBZ hat die BLS-Gruppe schriftlich dazu Stellung bezogen und erwartet nun Antwort.</p> <p>Unabhängig davon unterstützt der QVR die Planungen der VBZ für eine Buslinie vom Balgrist hinab ins Seefeldquartier. Mit dem Problem der nicht optimalen ÖV-Erschliessung im Raum der äusseren Lengg wird sich der QVR nicht mehr eingehender befassen, regt aber an, dass die VBZ, bzw. die Stadt mit der Gemeinde Zollikon und den lokalen Verkehrsbetrieben nach einer Lösung sucht.</p>	H. Diggelmann
2.2.2.	<p>Platzgestaltung Wonnebergplatz Je eine Vertretung der Privatstrasse Wonneberg und des Flurwegs haben sich mit dem Projektleiter vom TAZ getroffen. Freundlicherweise wird uns zum näheren Verständnis vom TAZ noch eine Visualisierung zur Verfügung gestellt. Nach Bereinigung aller Unklarheiten hoffen, wir dass die Platzgestaltung gleichzeitig mit der Sanierung der Südstrasse anhand genommen wird.</p>	
2.2.3.	<p>Bellerivestrasse Der Umbau der Bellerivestrasse wurde zwar nochmals um zwei Jahre auf 2016 verschoben, aber sie wird einen grossen Eingriff ins Quartier darstellen. Deshalb wird das Thema an der GV am 26.3.`12 aufgegriffen. H. Diggelmann konnte Vertreter des TAZ für eine Information gewinnen. Die GV bietet die Möglichkeit für einen ausgiebigen Gedankenaustausch. Für die Zeit des Umbaus regt der Vorstand flächendeckend Tempo 30 im Seefeld an. Die Erfahrungen sollen im Hinblick auf eine dauerhafte Temporeduktion ausgewertet werden. Der Vorstand wird einen entsprechenden Antrag stellen.</p>	H. Diggelmann
2.2.4.	<p>Erneuerung Quartiervereinsvorstand Cécile Favini möchte nach langer verdienstvoller Mitarbeit den Vorstand verlassen. Im Sinne einer guten Nachfolgelösung überlegt sie sich die Wahl für ein Jahr. Bedauern wird ausgesprochen. Unabhängig davon wird auf Anregung von U. Frey eine Arbeitsgruppe Generationenwechsel zur Vorbereitungen eines „geordneten Rückzugs“ langjähriger Mitglieder gebildet.</p>	T. Bütler, I. Verdegaaal, U. Frey
2.2.5.	<p>Rebmesserverleihung Drei Personen werden vorgeschlagen und eine Wahl getroffen.</p>	H. Diggemann

	H. Diggelmann wird mit der betreffenden Person Kontakt aufnehmen. M. Albasini und U. Frey kümmern sich um die Produktion weiterer Rebmesser.	M. Albasini, U. Frey
2.2.6.	Kickoff Meeting Feier Forchbahn Wir können leider nicht mitmachen und teilen dies dem Fest-OK mit.	U. Frey
2.2.7.	Retraite Kontakt, Rückschau Der Anlass war intensiv und wichtig, auch wenn er keine einfachen Lösungen gebracht hat. Im Nachgang dazu beschliesst der Vorstand, dass Aufträge gegen Honorar an Dritte, an Mitglieder des Vorstandes oder von Arbeitsgruppen des QVR mit Blick auf die grosse ehrenamtliche geleistete Arbeit zurückhaltend erteilt werden.	
2.3.	<u>Mitteilungen aus den Ressorts und Arbeitsgruppen</u>	
2.3.1	Kultur Die Organisation des Altriesbachfestes im Sept. soll mit Pfarrer von Holzen nochmals besprochen werden.	C. Favini
2.3.2	Labyrinth Planungssitzung für die Saison 2012 findet am 22. Februar, 19:00, im GZ Riesbach statt.	
2.3.3.	Kontakt Die nächste Nummer ist in Bearbeitung und geht bald in Druck. Ein Artikel über einen WWF-Projekt am Burghölzlihügel wird dabei erwähnt	
2.3.4.	Gruppe Schule und Kind Das Mühlebach-Schulhaus würde gerne mit dem QV betreffend Verkehrsfragen zusammenarbeiten. Sie interessieren sich ebenfalls für unsere Protokolle.	I. Verdegaal
2.3.5.	Weinegg Im Nachgang zum Landabtausch mit dem Kanton zeigt sich, dass wichtige Teile des heutigen Hofbetriebs beschnitten werden, weil sie über die eigentliche Hofparzelle hinausragen. Eine mögliche Kompensation durch Land in der Freihaltezone wurde erarbeitet. Die Stadt zeigt sich bereit, dem Kanton 2000 m2 Land abzukaufen.	
2.3.6.	Wohnen Die Beratungsstelle ist aktiv und führt Gespräche mit einigen Hausbesitzern. Eine interessante Anfrage für die Mitwirkung an den Umwelttagen vom 1./ 2. Juni zum Thema ‚Nachhaltig Wohnen‘ ist eingetroffen. Das Rahmenprogramm und die Erwartungen an uns scheinen uns zu offen. Es besteht Klärungsbedarf mit den Veranstaltern. U. Frey antwortet in diesem Sinn.	U. Frey
2.4.	<u>Varia:</u>	
2.4.1.	Quartierfest	

	<p>Es fand eine Festsitzung statt. Kleine Änderungen betr. Lage der Stände werden stattfinden. Der Samariterverein wird infolge Nachwuchsprobleme leider aufgelöst.</p>	
	<p><u>Sitzungsende:</u> 21:50 Nächste QV-Vorstandssitzung: Dienstag, 6. März 2012, 19:30 Uhr im GZ -Riesbach,</p> <p><u>Traktanden QV-VoSi. März 2012:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - SBB-Überbauungsvorhaben Bahnhof Tiefenbrunnen. Vorbereitungen GV - Quartierpalaver, wie weiter? Themen? <p>GV findet am Montag, den 26. März 2012 statt. Einladung folgt.</p>	